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ГЛАВА 33

ПерВое ВеЛикое  
обоЛьщение 

Еще на заре истории человечества сатана предпринял 
попытку обольстить наших прародителей. Подняв восстание 
на небе, он хотел заставить и жителей земли поддержать 
его в борьбе против правления Божьего. Адам и Ева были 
совершенно счастливы, повинуясь Закону Божьему, и это 
опровергало домыслы сатаны, утверждавшего на небе, 

что Закон Божий угнетает личность и лишает радости творения Господа. 
Кроме того, когда сатана увидел, какой чудесный уголок приготовлен 
для праведной четы, его обуяла зависть. Он твердо решил заставить их 
согрешить, чтобы, разлучив с Богом и подчинив их своей воле, овладеть 
землей и основать свое царство, противостоящее Царству Всевышнего. 

Если бы сатана обнаружил свою истинную сущность, он немедленно 
получил бы отпор, потому что Адама и Еву предостерегли относительно 
этого опасного врага; но он действовал во тьме, скрывая свои намерения, 
с тем чтобы наверняка добиться цели. Использовав как посредника 
змея, имевшего тогда весьма привлекательный вид, он обратился к Еве: 
“Подлинно ли сказал Бог: не ешьте ни от какого дерева в раю?” (Бытие 
3:1). Если бы Ева отказалась вступить в разговор с искусителем, ей ничто 
бы не угрожало, но она осмелилась заговорить с ним и стала жертвой 
коварных происков. И ныне многие оказываются побеждены именно 
таким образом. Они сомневаются в заповедях Божьих и оспаривают их; 
вместо того чтобы повиноваться повелениям Господа, они принимают 
человеческие теории, которые являются не чем иным, как сатанинскими 
измышлениями. 

“И сказала жена змею: плоды с дерев мы можем есть, только плодов 
дерева, которое среди рая, сказал Бог, не ешьте их и не прикасайтесь к 
ним, чтобы вам не умереть. И сказал змей жене: нет, не умрете; но знает 
Бог, что в день, в который вы вкусите их, откроются глаза ваши, и вы будете, 
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«И сказал змей жене: нет, не умрете, но знает Бог, 
что в день, в который вы вкусите их, откроются глаза 
ваши, и вы будете, как боги, знающие добро и зло»  

Быт. 3:4, 5

как боги, знающие добро и зло” 
(Бытие 3:2—5). Змей утверждал, 
что люди станут подобны Богу, 
преисполнятся мудрости и 
поднимутся на более высокую 
ступень развития. Ева поддалась 
этому искушению, а затем ввела в 
грех и Адама. Они поверили словам 
змея, что Бог не имел в виду то, что 
сказал; они усомнились в своем 
Творце и решили, что Он стесняет 
их свободу, а преступив Его Закон, 
они возвысятся и обретут великую 
мудрость. 

Но вот Адам согрешил и понял 
смысл слов: “В тот день, в который 
вкусите, смертью умрете”. Поднялся 
ли он, как внушал сатана, на более 
высокую ступень бытия? Если бы 
это было так, то нарушение закона 
стало бы великим благом, а сатана 
оказался бы благодетелем рода 
человеческого. Но Адам обнаружил, 
что приговор Господа имеет 
совсем не такой смысл. Бог сказал, 
что в наказание за грех человек 
должен будет вернуться в землю, 



миру свободу, которой люди 
могли бы наслаждаться при нем 
— невзыскательном мягком 
правителе, столь непохожем 
на Иегову с Его суровыми 
постановлениями. И ему удается 
обольщать людей и уводить с пути 
верности Богу. 

Как несовместимо с любовью, 
милосердием и даже нашим 
пониманием справедливости 
учение о том, что умершие 
грешники мучаются в пламени 
вечных мук, что за проступки в 
своей короткой земной жизни они 
должны будут переносить вечные 
страдания. Однако это учение 
проповедуется повсюду и входит в 
символ веры многих церквей. Один 
просвещенный доктор богословия 
так говорит: “Зрелище мучающихся 
в аду будет усиливать вечное счастье 
праведников. Когда они увидят 
там себе подобных, имеющих 
ту же природу и рожденных при 
таких же обстоятельствах, в таком 
жалком положении, а себя такими 
почтенными, это поможет им 
понять, насколько они счастливы”. 
Другой богослов сказал следующее: 
“По мере того как осуждающий 
приговор будет вечно исполняться 
над сосудами гнева, дым мучения 
их будет вовеки восходить перед 
очами сосудов милосердия, 
которые, вместо того чтобы встать 
на сторону этих жалких существ, 
будут говорить: ‘Аминь, Аллилуйя, 
слава Тебе, Господи!’” 

Где же на страницах Священного 
Писания можно найти такое учение? 
Неужели искупленные на небе будут 
лишены всякого чувства жалости 
и сострадания и даже простого 
чувства гуманности? Или, может, 
на смену этим чувствам придет 
бесстрастие стоиков и жестокость 
дикарей? Нет, и еще раз нет; ничего 
подобного нет в Божьей Книге. 
Возможно, те, кто проповедует такие 
идеи, являются образованными и 
даже честными людьми, но они 
обмануты ухищрениями сатаны. 
Он побуждает их неправильно 
истолковывать резкие выражения 
Священного Писания, заставляя 
находить в Библии жестокость и 
угрозы, которые свойственны ему 
самому, но не нашему Спасителю. 
“Живу Я, говорит Господь Бог: не 

Если бы после грехопадения 
человек был допущен к древу 
жизни, он жил бы вечно, и таким 
путем грех был бы увековечен. Но 
херувим с пламенным мечом был 
поставлен охранять путь к дереву 
жизни (см. Бытие 3:24), и ни одному 
из семьи Адамовой не позволено 
преступить эту грань и приобщиться 
к плоду, дарующему жизнь. Поэтому 
бессмертных грешников нет. 

Но сатана после грехопадения 
повелел своим ангелам внушить 
людям веру в естественное 
бессмертие человека, а затем они 
смогли всех убедить в том, что 
грешник обречен на вечные муки 
ада. Ныне князь тьмы, действуя 
через своих приближенных, 
представляет Бога мстительным 
тираном, утверждая, что Он 
ввергает в геенну огненную всех 
тех, кто неугоден Ему, и заставляет 
их тем самым вечно страдать от 
Его гнева. Сатана твердит, что 
невыносимые страдания грешников 
в огне неугасимом доставляют 
удовольствие Творцу. 

Этот величайший враг наделяет 
Создателя — Благодетеля всего 
человечества — собственными 
качествами. Жестокость — это 
сатанинская черта характера. Бог 
есть любовь; и все, сотворенное Им, 
было чистым, святым и прекрасным, 
пока первый великий мятежник не 
посеял в мире грех. Враг, который 
искушает человека согрешить, 
а затем, если удастся, губит его, 
— это и есть сатана. Завладев 
человеком, он продолжает 
свою разрушительную работу 
обольщения; и сколько радости ему 
приносит гибель его жертв! Была бы 
его воля, он весь человеческий род 
вовлек бы в свои сети. Если бы не 
вмешательство Божественной силы, 
то ни один потомок Адама не имел 
бы надежды на спасение. 

Сатана и сегодня старается 
одолеть людей тем же способом, 
каким в свое время он обольстил 
наших прародителей, — подрывая 
их доверие к Творцу и заставляя 
усомниться в мудрости Его 
правления и справедливости 
Его постановлений. Сатана и 
его приспешники представляют 
Бога еще худшим, чем они сами, 
чтобы оправдать свою злобу и 
непокорность. Великий обманщик 
пытается обвинить нашего 
Небесного Отца в жестокости, 
которая присуща ему самому. Он 
пытается выдать себя за жертву, 
за страдальца, изгнанного с неба 
только за то, что он не подчинился 
такому несправедливому 
правителю. Он предоставляет 

из которой и был взят. “Ибо прах 
ты, и в прах возвратишься” (Бытие 
3:19). Слова сатаны: “И откроются 
глаза ваши” оказались верными 
лишь в том смысле, что у Адама 
и Евы, ослушавшихся Господа, 
открылись глаза на их ошибку: они 
познали зло и вкусили горький плод 
непослушания. 

В саду Едема росло дерево 
жизни, плоды которого вечно 
продлевали жизнь. Если бы Адам 
остался предан Богу, он и далее 
имел бы свободный доступ к 
дереву жизни и жил бы вечно. Но, 
согрешив, он лишился этого права 
и стал смертным. Божественный 
приговор: “Из праха ты взят и в прах 
вернешься” указывает на полное 
прекращение жизни. 

Бессмертие, обещанное 
человеку на условии повиновения, 
было утрачено после грехопадения. 
Адам не мог передать своим 
потомкам то, чем сам не обладал, 
и для падшего человечества не 
оставалось бы никакой надежды, 
если бы Бог, пожертвовав Своим 
Сыном, не вернул ему право на 
бессмертие. “Так и смерть перешла 
во всех человеков, потому что в 
нем все согрешили”, но Христос 
явил “жизнь и нетление чрез 
благовестие” (Римлянам 5:12; 2 
Тимофею 1:10). Бессмертие может 
быть обретено только через Христа. 
Иисус говорит: “Верующий в Сына 
имеет жизнь вечную; а не верующий 
в Сына не увидит жизни” (Иоанна 
3:36). Каждый человек может стать 
обладателем этого бесценного 
благословения, если только 
выполнит предложенные условия. 
Все, “которые постоянством в 
добром деле ищут славы, чести и 
бессмертия”, получат жизнь вечную 
(Римлянам 2:7). 

А тот единственный, кто обещал 
Адаму жизнь через непослушание, 
оказался обманщиком. В 
сущности, утверждение змея в 
Едеме: “Вы не умрете” является 
первой проповедью о бессмертии 
души. Однако эти слова, 
основанные исключительно на 
авторитете сатаны, раздаются 
во всех христианских церквах, и 
большинство людей принимают 
их с такой же готовностью, как и 
наши прародители. Божественный 
приговор: “Душа согрешающая, 
она умрет” (Иезекииля 18:20) в 
извращенном виде представляется 
так: “Душа согрешающая не умрет, 
но будет жить вечно”. Мы можем 
только поражаться тому, с какой 
слепой доверчивостью люди 
относятся к словам сатаны и сколько 
неверия они проявляют к словам 
Господа. 
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хочу смерти грешника, но чтобы грешник обратился от 
пути своего и жив был. Обратитесь, обратитесь от злых 
путей ваших; для чего умирать вам, дом Израилев?” 
(Иезекииля 33:11). 

Даже если мы предположим, что Господу приятны 
страдания грешников, стоны и вопли тех, кого Он держит 
в адском огне, какой смысл в этих муках? Возможно ли, 
чтобы эти ужасные вопли были сладчайшей музыкой в 
ушах Безграничной Любви? Утверждают, что бесконечные 
страдания нечестивцев свидетельствуют о Божьей 
ненависти ко греху, который разрушает покой и мир 
во Вселенной. О, какое ужасное богохульство! Тогда 
получается, что ненависть Бога ко греху является причиной 
его увековечивания. Ведь если верить этим богословам, 
то постоянные муки без надежды на помилование еще 
больше озлобляют эти жертвы, и, выплескивая свою ярость 
в богохульных ругательствах, они постоянно увеличивают 
тяжесть своей вины. Постоянное умножение греха на 
протяжении бесконечных веков не может способствовать 
славе Божьей. 

Человеческий разум не способен оценить то зло, 
которое принесла с собой еретическая доктрина о 
вечных муках. Вероучение Библии, исполненное любви, 
доброты, преизобилующее состраданием, омрачено 
предрассудками и окрашено ужасом. И если учесть, в 
каком ложном свете сатана изображает Господа, то стоит 
ли удивляться тому, что нашего милосердного Творца 
боятся и даже ненавидят? Подобные внушающие ужас 
представления о Боге, которые посредством церковных 
проповедей распространяются по всему миру, породили 
тысячи и даже миллионы скептиков и безбожников. 

Теория о вечных муках — это одно из лжеучений, 
составляющих отвратительное вино Вавилона, которым 
эта великая блудница напоила все народы (см. Откровение 
14:8; 17:2). То, что служители Христа приняли эту ересь и 
распространяют ее, действительно является тайной. Они 
приняли ее от Рима, так же как и ложную субботу. Верно то, 
что подобные взгляды проповедовали великие и добрые 
люди, но они не были озарены светом, потоки которого 
излились на нас. Они несли ответственность только за 
тот свет, который сиял в их время; мы же отвечаем за 
тот свет, который сияет в наши дни. Если мы отвернемся 
от свидетельства Слова Божьего и примем лжеучения 
только потому, что так учили наши отцы, тогда приговор, 
вынесенный Вавилону, окажется приговором и нам, ибо 
мы пьем вино мерзостей его. 

Многие люди, возмущенные учением о вечных муках, 
впадают в противоположное заблуждение. Они видят, 
что Господь, Каким рисует Его Священное Писание, 
исполнен любви и милосердия, и не способны поверить, 
будто Он может осудить Свое творение на то, чтобы 
гореть в вечном пламени ада. Но, придерживаясь точки 
зрения, что душа по своей природе бессмертна, они 
делают вывод, что в конце концов все человечество 
будет спасено. Многие смотрят на угрозы, содержащиеся 
в Библии, как на средство устрашения и стимул для 
послушания, но не верят в их буквальное исполнение. 
Получается, что грешник может жить в греховных 
удовольствиях, пренебрегая требованиями Божьими, и 
тем не менее рассчитывать на благосклонность к нему 
Господа. Такое учение, признающее благодать Божью, 
но пренебрегающее Его справедливостью, приходится по 
сердцу плотскому человеку и делает нечестивцев более 
дерзкими в их беззакониях. 

                                   Э. Уайт. Великая борьба, гл. 33
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

С 5 по 11 октября 2023 года в офисе Генеральной 
Конференции Церкви адвентистов седьмого дня в 
Силвер-Спринг, штат Мэриленд, начался первый день 
работы Годичного совещания 2023 года.

В первый день совещания состоялся форум 
церковных руководителей. Это ежегодное 
мероприятие, посвященное подготовке, обучению и 
развитию лидеров для выполнения миссии всемирной 
Церкви. Такая конференция проводится каждый год в 
начале работы Годичного Совещания.

В этом году форум лидеров церкви проходил под 
девизом «Переориентация миссии: Ученичество». 
Эртон Кохлер, исполнительный секретарь Генеральной 
Конференции (ГК), в своем обращении обозначил, что 
основное внимание на конференции будет уделено 
«воспитанию и возрождению учеников». Далее 
он подчеркнул, что основной темой дня является 
миссия, и что воспитание учеников является ее частью. 
Ученичество — это процесс воспитания новых членов 
церкви. Без плана «воспитания учеников» новые 
члены церкви часто покидают адвентистскую веру или 
остаются «духовно слабыми».

Дэвид Трим, директор Отдела архивов, 
статистики и исследований ГК, представил анализ 
проблем и вызовов, связанных с потерей членства. 
В частности, он отметил, что существует проблема 
поддержания активного участия членов церкви. 
По его словам, необходимо направлять членов 
церкви на то, чтобы они становились активными 
учениками, что поможет остановить волну потери 
членства. «Ученики должны активно участвовать 
в миссии Церкви адвентистов седьмого дня, — 
отметил Трим, — Ученики также должны быть 
активно вовлечены в сообщество учеников».

Более 20 докладчиков провели обучение 
членов Исполнительного комитета по нескольким 
направлениям и представили конкретные примеры 
реализации миссии в различных регионах по 
всему миру. Среди тем были: сила приглашения, 
малые группы и помощь новым членам 
в вовлечении в работу. С материалами 
форума церковных лидеров можно 
ознакомиться здесь: www.adventistdisci-
ples.org.

ГодИчное совещанИе 
ЦерквИ адвентИстов седьмоГо дня

ИтоГИ 

www.adventistdisciples.org.%0D
www.adventistdisciples.org.%0D
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6 октября 2023 года состоялось первое общее 
рабочее заседание Годичного совещания ГК, на 
котором делегатам был представлен проект 
стратегического плана «Я пойду» на 2025-
2030 годы. Делегаты впервые ознакомились 
с проектом Стратегического плана Церкви 
адвентистов седьмого дня на 2025-2030 гг. Этот 
Стратегический план, который будет вынесен на 
голосование на Годичном совещании ГК в 2024 
году, основан на результатах недавнего опроса 
членов церкви по всему миру.

Хотя Стратегический план сохраняет название 
«Я пойду», которое было у предыдущего 
плана, большая его часть подвергается 
реструктуризации.

В предыдущем Стратегическом плане 
основное внимание уделялось следующим 
вопросам: миссия, духовный рост, лидерство и 
водительство Святого Духа.

В этом проекте Стратегического плана 
основное внимание будет уделено общению с 
Богом, идентичности во Христе, единству через 
Святого Духа и миссии для всех.

По сравнению с предыдущими 
стратегическими планами, план 2025-2030 
более прост и легко реализуем на местном 
уровне.

Полный отчет о Стратегическом плане 
читайте здесь.

На рабочем заседании 6 октября 2023 года 
также состоялась презентация ребрендинга 
журнала «Адвентист Ревью» и его ориентации 
на инновации.

Джастин Ким, главный редактор журналов 
«Адвентист Ревью» и «Адвентистский мир», 
проинформировал делегатов Годичного 

совещания о состоянии журналов и рассказал о планах 
по ребрендингу «Адвентист Ревью» и переходу на 
«цифровую стратегию».

Его презентация показала некоторые из первых 
значительных изменений в Adventist Review с тех пор, 
как Ким возглавил флагманское издание адвентистской 
Церкви.

Полный отчет о ребрендинге журнала Adventist Re-
view читайте здесь.

8 октября 2023 года, в третий день работы Годичного 
совещания ГК, были заслушаны отчет секретаря, отчет 
Избирательного комитета по выдвижению кандидатов 
и голосование за замещение нескольких открытых 
должностей, изменение территории дивизионов 
всемирной Церкви адвентистов седьмого дня в Азии, 
а также представлена информация о предстоящей 
программе детской субботней школы.

Отчеты, представляемые секретариатом ГК 
на Годичном совещании, помогают определить 
эффективность стратегических планов адвентистской 
Церкви и информируют Исполнительный комитет о 
состоянии Церкви с помощью статистических данных.

В своем статистическом отчете Дэвид Трим, 
директор Отдела архивов, статистики и исследований 
ГК, представил членам Исполнительного комитета 
статистические данные, согласно которым на конец 
июня 2023 года число членов Церкви во всем мире 
составляло 22 425 452 человека по сравнению с 22 
064 147 на конец июня 2022 года. Дэвид Трим также 
сообщил о восстановлении ежегодного количества 
членов церкви после спада, вызванного пандемией в 
2020 году.

Карен Портер, заместитель секретаря ГК, обратилась 
к членам Исполнительного комитета, рассказав, что 
«Переориентация миссии» направлена на то, чтобы 
вернуть дух жертвенности и ощущение неотложной 

https://adventist.news/news/adventist-world-church-leaders-announce-strategic-plan-for-2025-2030-to-be-adopted-at-next-years-annual-council
https://adventist.news/news/adventist-review-remaining-relevant-over-170-years-later
https://adventist.news/news/adventist-review-remaining-relevant-over-170-years-later
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необходимости нести благую весть о спасении в самые 
отдаленные уголки мира. В результате большинство 
миссионеров, финансируемых церковью, будут 
перенаправлены в «окно 10/40», «городское окно» и 
«секулярное постхристианское окно».

Следует отметить, что различные отделы Всемирной 
церкви перенаправили часть своего бюджета на 
финансирование или спонсирование миссионеров в 
одном из «окон возможностей».

Комментируя цели и задачи «Переориентация 
миссии» исполнительный секретарь ГК Эртон Кохлер 
сказал следующее: «Я знаю, что перемены болезненны, 
но они необходимы. У нас есть вдохновляющий призыв 
скорректировать наши взгляды в соответствии с тем 
временем, в котором мы живем… Самое худшее, что 
может случиться для церкви Божьей, — это то, что когда 
Иисус придет, Он обнаружит, что все дополнительные 
деньги, которые Он послал нам для выполнения миссии, 
зарабатывают проценты в банках и не используются на 
местах».

Затем делегатам Годичного совещания был 
представлен отчет о работе Избирательного комитета 
и  были избраны семь руководителей для заполнения 
шести вакансий в Генеральной Конференции и 
одной вакансии в дивизионе. Каждый из них был 
предложен Избирательным комитетом и проголосован 
подавляющим большинством голосов Исполнительного 
комитета.

Вновь избранные руководители:
• Казначей Восточного Центрально-Африканского 

дивизиона — йоханнес Олана Бейене
• Научный сотрудник Исследовательского 

института наук о Земле — Ланс Помпе
• Полевой секретарь — Вячеслав Демьян
• Заместитель директора Отдела детского 

служения — Нильде Итин
• Заместитель директора Отдела по планированию 

пожертвований и службе доверия — Гектор 
Рейес

• Заместитель директора Отдела субботней 
школы и личного служения — Джайпаул Даниэль 
Эбенезер Сундарарадж

• Заместитель директора Отдела женского 
служения — Галина Штеле

Другим вопросом, представленным на рассмотрение 

участников Годичного совещания, стало изменение 
территории дивизионов всемирной Церкви 
адвентистов седьмого дня в Азии, прежде всего 
Северного Азиатско-Тихоокеанского дивизиона. 
Это изменение конфигурации дивизионов 
позволяет Северному Азиатско-Тихоокеанскому 
дивизиону более целенаправленно осуществлять 
миссию посредством возможностей «окна 10/40».

Еще одним вопросом, который рассматривался 
в третий день Годичного совещания стала 
презентация о ходе разработки новой учебной 
программы субботней школы для детей и 
молодежи «Живые в Иисусе».

Учебная программа, которая будет поэтапно 
выпускаться с 2025 г., станет первым значительным 
обновлением программы Субботней школы для 
детей и молодежи за последние почти 20 лет.

9 октября 2023 года, в четвертый день работы 
Годичного совещания ГК, членам Исполнительного 
комитета был представлен важный отчет казначея 
о финансовой стабильности Церкви адвентистов 
седьмого дня. Пол Дуглас особо подчеркнул 
важность сосредоточения внимания на миссии 
Церкви.

«Переориентация на миссию» — это 
целенаправленная работа по перераспределению 
ресурсов, которые были сосредоточены на 
материальном, и их перепрофилированию на 
миссию» - отметил в своем выступлении казначей 
ГК Пол Дуглас.

«Сегодня я хочу заверить вас в том, что наш 
бюджетный процесс и приоритеты здесь, 
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в Генеральной конференции, проходят период изучения 
с ожидаемым результатом — показать церкви пример 
того, что значит вкладывать деньги туда, где находится 
миссия», — сказал Дуглас.

Также в четвертый день ГС был представлен новый 
многогранный подход к евангелизации поместных 
церквей, который будет реализован в 2024 и 2025 годах.

Джим Ховард, руководитель Субботней школы и 
личного служения ГК, рассказал делегатам Годичного 
совещания о новой инициативе под названием 
«Глобальное всеобщее вовлечение членов церкви 
в миссию». Эта инициатива служит основой для 
евангелизации поместных церквей и будет играть 
ключевую роль в переориентации всемирной миссии 
и содействовать формированию всеобщей культуры 
евангелизации и ученичества. План, состоящий из пяти 
шагов, предлагает поместным церквям перейти от 
евангелизации, проводимой в рамках одного события, 
к «активной, постоянной миссии, которая происходит 
непрерывно».

10 октября 2023 года, пятый день работы 
Годичного совещания Генеральной конференции 
2023 года, продолжился различными докладами 
и голосованиями, включая представление новой 
инициативы Адвентистского служения здоровья 
по охране психического здоровья «Напомнить» 
(Reminded).

Стремясь преодолеть мировой кризис психического 
здоровья, адвентистское служение здоровья запустило 
революционную онлайн-инициативу «Reminded», 
призванную пролить свет на проблемы психического 
здоровья и дать пользователям возможность 
преодолевать эти проблемы с помощью знаний и 
стойкости.

Более подробно ознакомиться с деталями этой 
инициативы можно на сайте: www.reminded.org.

Затем делегатам Годичного совещания 
был представлен вопрос о присвоение статуса 
унионной миссии Присоединенному полю 
Южного Судана и реорганизацию Южно-
Филиппинской унионной конференции.

В связи с устойчивым и стремительным 
ростом количества членов церкви в Южном 
Судане члены Исполнительного комитета 
проголосовали за предоставление статуса 
унионной миссии присоединенной территории 
Южного Судана. Это изменение позволит 
получить новые ресурсы для развития миссии 
адвентистской Церкви в Южном Судане.

Южно-Филиппинская унионная конференция 
была разделена на две отдельные структуры 
— Юго-Западную филиппинскую унионную 
конференцию и Юго-Восточную филиппинскую 
унионную миссию. Благодаря разделению 
униона, крупнейшего униона в Южном Азиатско-
Тихоокеанском дивизионе, насчитывающего 767 
709 членов, можно направить больше ресурсов 
на содействие духовному, миссионерскому и 
лидерскому росту.

Шестой и заключительный день работы 
Годичного совещания Генеральной 
Конференции 2023 года ознаменовался 
докладом о глобальной миссии в светском и 
постхристианском обществе, а также докладом 
о работе комитетов, занимающихся вопросами 
онлайн-церквей и цифрового служения.

Клебер Гонсалвес, директор Центра светских 
и постмодернистских исследований при ГК, 
представил доклад о последних мероприятиях 
центра по продвижению миссии Церкви 
адвентистов седьмого дня. В своем докладе 
он отметил несколько проектов, которые 
находят положительный отклик в тех регионах, 
где население не очень хорошо реагирует на 
традиционные миссионерские методы.

Центр светских и постмодернистских 
исследований находится на передовой линии 
переориентации миссии и необходим для 
того, чтобы охватить группы людей, которые 
иначе недоступны. «Проблема заключается в 
следующем: они выглядят как мы, но думают 
не так, как мы, и ведут себя не так, как мы», — 
говорит Гонсалвес.

Гонсалвес отметил что, что наиболее 
серьезными проблемами для центра являются 
релятивизм, личный выбор и институциональное 
недоверие.

Центр использует уникальные возможности 
для работы с людьми, такие как реагирование 
на проблемы со здоровьем и оказание 
медицинской помощи, намеренное внимание 
к семье и общине, акцент на вести о субботе и 
использование концепции «Третье место».

«Мы можем пробовать разные методы и 
разные подходы, чтобы поделиться одним и тем 
же посланием, — сказал Гонсалвес. — Но нет 
такого Евангелия, которое было бы актуально 
для людей, думающих и видящих 
мир по-другому».

Посмотреть запись утреннего 
рабочего заседания 11 октября 
и послушать полный текст 
доклада8можно здесь.

www.reminded.org.
https://www.youtube.com/watch%3Fv%3DYrOzEwdhf_I


МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

Еще одним важным и злободневным вопросом 
заключительного дня Годичного совещания было 
представление доклада специального комитета, 
созданного по согласованию с представителями 
всемирных дивизионов Церкви для рассмотрения 
проблем цифрового служения и выработки рекомендаций 
для адвентистских церквей, работающих исключительно в 
Интернете.

Когда во время изоляции COVID-19 церквям пришлось 
временно перенести служение в цифровое пространство, 
новые технологии предоставили как проблемы, так и 
возможности. Комитет стремится найти баланс между 
возможностями и проблемами в процессе реализации 
программы «Переориентация на миссию» во всемирной 
церкви.

В этом докладе было отмечено, что онлайновые церкви 
несовместимы с адвентистским богословием и что особое 
внимание следует уделять личным встречам.

«Создавать и поддерживать чувство общности в 
Интернете может быть очень сложно», — сказал Рамон 
Каналз, секретарь Пасторской ассоциации ГК. Пастор 
Каналз также упомянул о проблемах, которые могут 
возникнуть в сетевой церкви, таких как пасторское 
попечение, крещение, лидерские роли и вовлеченность.

По словам Самуэля Невеса, заместителя 
директора отдела информации ГК и члена этого 
специального комитета, мир уже не тот, что был 
десять лет назад. «Каково влияние цифровых 
технологий на нашу миссию, а также на нашу 
организацию, структуру и поместные церкви?» — 
спросил он.

«После тщательного научного исследования, 
а также бесед с десятками людей практически из 
каждого дивизиона мы не можем найти места 
для сетевых церквей, которые встречаются 
исключительно в Интернете, — сказал Невес. — 
Людям необходимо встречаться лицом к лицу. 
Если церкви будут встречаться исключительно 
в Интернете, мы не считаем это возможным в 
рамках нашего богословия». Пастор Невес также 
отметил, что адвентистское богословие «требует 
воплощенной общины, которая собирается лицом 
к лицу, даже в малых группах»

Однако руководители признали, что пока не 
представляют достаточно информации, чтобы 
принять решение. В поисках рекомендаций они 
продолжат беседы с теологами, администраторами, 
пасторами и руководителями церквей. Однако, по 
словам Невеса, только одно может дать комитету 
достоверную информацию — это Библия.

Широкий спектр вопросов и направлений 
деятельности Церкви был представлен на Годичной 
совещании Генеральной Конференции 2023 года. 
Вместе с тем, при всем разнообразии вопросов, 
которые рассматривались на Годичном совещании, 
для всех была очевидна одна объединяющая черта 
— сосредоточенность на миссии, доверенной 
Божьей Церкви в этом мире.

Отдел информации ЕАД
Материал подготовлен 
на основе публикаций 

Адвентистской службы новостей



жизнь посвящаю тебе

С 6 по 14 октября в г. Южно-Сахалинске прошла 
евангельская программа «Надежда есть» с участием 
супругов Либеранских. Каждый день приглашенные 
имели возможность слышать весть о надежде для 
семьи и спасении человека. Ежедневно Церковь 
встречала от 3 до 15 гостей, имевшим возможность 
получить Слово Божье и христианские книги.

Впервые на Сахалине мы установили баннер на 
фасадной стене церкви, акробатические элементы 
которого, на высоте более 4 м устанавливали наши 
самоотверженные братья. Также, 
впервые в Южно-Сахалинске 
установили баннер на стене 

торгового центра, у которого в течение двух 
недель сестры совершали литературное 
служение, предлагая людям газеты, книги, 
пригласительные.

Были расклеены 400 афиш на каждом 
подъезде домов, близлежащих к молитвенному 
дому. Отозвалась почти вся небольшая община, 
работа была организована так, что по парам 
самостоятельно обходили каждый район города, 
приглашая людей.

Диаконисы организовали каждодневное 
служение во время 
программы: каждый 
день сестры готовили 
разные вегетарианские 
бутерброды и напитки для 
гостей, которые спешили 
с работы на евангельскую 
программу.

По приглашениям и рекламе на 
баннерах, возможно, не пришло ни одного 
человека, финансирование которых было 
более половины средств… Но все это было 
свидетельством и немой проповедью для 
окружающих, что отметил и евангелист 
Павел Иванович Либеранский…

Каждый день, во время программы для 
детей была организована своя программа 
в отдельных аудиториях. Региональный 
пастор Александр Лемешев, с мудростью 

каждый день находил 
нужные слова приветствия 
и поддержки для всех 
присутствующих на 
программе. Каждый 
вечер звучало красивое 
пение музыкальных групп, 
квартетов и детей. 

А добрым итогом встреч стало крещение трёх 
драгоценных душ, с радостью посвятивших свои 
жизни Господу... Крещение проходило в осенних 
водах Охотского моря, что придавало событию 
торжественность и известность для многочисленных 
свидетелей, отдыхавших на берегу моря. Семья 
Шабановых переехала на Сахалин для служения 
в Христианской семейной школе, и их дочь Арина 
решила заключить завет с Господом. Очень трогательно 
было слышать слова ее дедушки Воловода Владимира 
Ивановича, который ее вел к водам завета: «Дорогая 
внученька, крещу тебя во имя Отца, Сына и Святого 
Духа по вере твоей»…

«надежда есть»  - 
теперь И на сахалИне 



жизнь посвящаю тебе

«надежда есть»  - 
теперь И на сахалИне 

жизнь посвящаю тебе

Сестра Лидия долго шла к этому решению…Поэтому 
для нее это событие было особенным и долгожданным. 
Мы радовались всею церковью и разделяли ее радость 
и искренние молитвы с Господом… Теперь она полна 
решимости всем своим родственникам рассказывать о 
настоящей истине и Церкви АСД.

А молодой парень Самуил, весело подмигивающий 
на фотографии, хочет в ближайшем будущем посвятить 
свою жизнь на служение Господу, и поехать учиться в 
Заокский…, продолжив пасторскую стезю своего папы 
– местного пастора в Южно-Сахалинске, - Евгения 
Головенькина.

Огромная благодарность нашим евангелистам 
Павлу Ивановичу и Аксении Васильевне, за их 
самоотверженный труд – буквально день и ночь, 
особенно, учитывая нашу разницу во времени, восемь 

часов с Москвой. Поддержка и консультирование 
людей по разным, особенно по семейным 
вопросам, посещение и поддержка группы 
верующих в ближайшем городе, - всё это было 
благословенным и своевременным служением 
наших гостей. Оказывается, они тоже очень 
многого не знают, никогда не пробовали салат из 
папоротника и варенье из шиповника… И наши 
сестры, радостно исправили этот пробел. 

Приезжайте к нам с делом спасения, и мы вас 
тоже угостим.

Несмотря на трудности, движемся с надеждой к 
победе!

Евгений и Анастасия ГОЛОВЕНьКИНы,
   г.Южно Сахалинск



жизнь посвящаю тебе

В г. Вяземском Хабаровского края прошла евангельская 
программа с интригующим названием: «Назад в будущее». 
Цель программы открыть людям будущее посредством 
древних библейских пророчеств книги Откровение.

Ведущим программы был Эдуард Анатольевич Сименюк, 
пастор-евангелист,  исполнительный секретарь Кавказкой 
Унионной Миссии.

Благодаря трансляциям на площадках ватсап и зум к 
программе присоединялись зрители с разных регионов Дальнего Востока 
и всей России. В общем программу смогли посмотреть более семидесяти 
человек, из них, более двадцати не члены церкви. Предваряла данные встречи 
программа «Дышите свободно», для желающих бросить курить, но интерес к 
ней был намного ниже. Её посещали три человека.

Среди крещеных была молодая девушка, ставшая инвалидом при попытке 
суицида. Придя в церковь, она обрела смысл жизни. Слезы счастья были на ее 
лице, и всех, кто был в зале.

Программа запомнилась интересным изложением тем, хорошей погодой, 
добрым общением за чашкой чая после программы, а главное активным 
вовлечением всей церкви в служение. Для церкви это время стало настоящим 
праздником. Благодарим Господа и людей, участвовавших в данной инициативе.

Дмитрий БАРыЛьЧЕНКО,
пастор церкви

«назад в Будущее»   - 
вместе с еванГелИстом 



юбилей церкви

110 лет хвалы и служения?   
В общине поселка городского типа Новоигнатьевка 

(ДНР) прошло особое праздничное богослужение, 
посвященное 110-летнему юбилею общины.

Торжественное мероприятие собрало под открытым 
небом членов церкви, друзей церкви, жителей поселка, 
а также гостей, которые приехали с разных общин, 
городов и регионов, чтобы разделить радость этого 
знаменательного дня.

В программе юбилейного богослужения возносилась 
благодарность и хвала Господу в исполнении хоровых 
произведений, детских номеров, дуэтов, квартетов, 
соло. Звучали поздравления от пасторов, которые ранее 
совершали служение и членов церкви, которые уехали 
на другие территории.

С поздравительным словом и духовными 
наставлениями выступили служители Кавказской 
союзной миссии и Донского поля.

Особым моментом праздника была 
литания перепосвящения, во время которой 
все присутствующие дали обещание служить 
Господу.

Завершился праздник братским общением и 
угощением за общим столом.

Виталий ЧУМАК,
отдел информации Донского поля



МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

Адвентистской 
                       хор «“ Северное сияние”«

выступил нА фестивАле “  Ораниенбаумский вояж”«   
Город Ломоносов известен своей богатой историей 

и красивой архитектурой. Он назван в честь известного 
русского ученого и поэта Михаила Ломоносова. Город 
славится также своими музеями, парками и уникальным 
водосборным узлом, который является объектом 
культурного наследия.

23 и 24 сентября на различных площадках этого 
красивого города состоялся V открытый хоровой 
фестиваль «Ораниенбаумский вояж». Это ежегодное 
мероприятие собирает вместе талантливые хоровые 
коллективы из разных регионов России.

Среди хоровых коллективов на фестивале выступил 
адвентистский хор «Северное сияние». В храме 
Михаила Архангела хор исполнил произведение 
П. И. Чайковского «Достойно и праведно есть». Их 
музыкальное выступление было отмечено бурными 
аплодисментами зрителей. Художественным 

23 и 24 сентября на различных площадках города Ломоносова, 
Ленинградской области, состоялся V открытый хоровой фестиваль 
«Ораниенбаумский вояж». Хор «Северное Сияние» исполнил 
произведение П. И. Чайковского «Достойно и праведно есть».

руководителем и дирижером хора является 
Наталья Логвинова-Бейсова.

«Ораниенбаумский вояж 2023» подарил 
зрителям и участникам незабываемые 
музыкальные впечатления. Участие 
различных хоровых коллективов создало 
атмосферу единства и культурного 
разнообразия. Участники хора «Северное 
сияние» благодарят организаторов фестиваля 
за возможность исполнять действительно 
красивые произведения на площадках города 
и прославить Бога.

Андрей ДЕМИДОВ,
отдел информации

 Северо-Западного Объединения АСД

  «Вечер перВокурсника» 
 В Минске



МОЛОДОСТЬ ХРИСТУ

  «Вечер перВокурсника» 
 В Минске

14 октября во второй общине г. Минска состоялся 
«Вечер первокурсника». Вечернее служение было 
проведено силами молодёжи и для молодёжи, 
которая обучается в высших и средних специальных 
учебных заведениях. Целью этого служения было 
то, чтобы вдохновить студентов быть активными, 
верными последователями Иисуса Христа и пройти 
путь обучения, твёрдо полагаясь на Его Слово и силу. 
Особая молитва была произнесена за первокурсников, 
которые только начинают этот интересный путь новых 
открытий и опытов с Богом.

После служения было организовано молодёжное 
общение-кафе под названием «Из пепла в рост». 

Совместное обсуждение причин и решения 
проблемы эмоционального выгорания 
было живым и продуктивным, а главным 
источником сил и энергии для активного 
служителя были названы общение с Богом 
в молитве, чтение Священного Писания 
и личный пример Иисуса Христа. «А 
надеющиеся на Господа обновятся в силе: 
поднимут крылья, как орлы, потекут — и не 
устанут, пойдут — и не утомятся» (Ис.40:31).

Отдел информации 
Белорусского Униона Церквей АСД



НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

  СтуденчеСтво         
       вне учебы

На этой неделе, наконец, стартовал клубный отдел 
студенческой ассоциации. Клубный отдел организует 
внеучебный досуг для студентов. В материале о Первом 
сентября уже упоминались клубы, и вот, наконец, они 
начали свою работу. Уже прошёл клуб настольных игр, 
где у студентов была возможность на некоторое время 
расслабиться от учебных забот и нагрузки в здоровом 
игровом соперничестве. А любители книг могли 
узнать друг друга с другой стороны, рассказав, с каким 
книжным героем они себя ассоциируют и поделившись 
книгами, которые читают в данный момент, несмотря 
на учебную нагрузку. Дальше – больше. Но об этом 
будет в заметках о следующей неделе.

ЗОЖ отдел волонтёрского штаба провёл уже 
второе мероприятие в МФК для студентов. «Если 
первые «Олимпийские игры» были направлены 
на личные достижения и рекорды, то нынешние 
«бой с самим собой» были направлены на 
мотивацию и поднятие спортивного интереса 
студентов ЗАУ», — делится своим видением 
лидер ЗОЖ отдела Николай Градинар. Студенты 
принимали участие в командных соревнованиях 
на скорость, силу, выносливость и также 
работали на улучшение братского духа: бёрпи, 
прыжки, броски в кольцо, бег, перетягивание 
каната отлично этому способствовали.

Сейчас же студенты первого курса и студенческая 
ассоциация активно работают над подготовкой 
одного из самых масштабных студенческих 
мероприятий – представления первокурсников. 
Каждая группа готовит выступление на 
определённую тему и сейчас их выступления на 
стадии доработки и критической оценки, чтобы 
уже в это воскресенье представить свою работу 
на публику. Главное, чтобы получилось не только 
весело и интересно, но и со смыслом.

Марк РАКОВИЧ,
внештатный корреспондент 

газеты «День за днем»



  СтуденчеСтво         
       вне учебы

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

В минувшее воскресенье состоялся очередной волонтерский выезд наших студентов в музей-заповедник 
В.Д. Поленова.

В живописной местности берега Оки, в музейном комплексе художника В. Д. Поленова в очередной раз 
замечены красные жилеты – неизменный символ Заокского волонтёрства.

Студенты убирали в огромном количестве накопившийся хворост, а в качестве благодарности, по 
обоюдному соглашению, администрацией комплекса была организована очередная интересная экскурсия.

Слава Богу, что Он даёт нам возможность приносить пользу другим так, чтобы люди видели наши 
добрые дела и прославляли Отца нашего Небесного.

Марк РАКОВИЧ,
внештатный корреспондент газеты «День за днем»

Музей-заповедник
	 	 	в.д.	поленова,  зау и	волонтёры…



Семинария быстро развивается. В 1989 г. состоялся набор 
на первый курс очного отделения богословского факультета.

В этом же году благодаря энтузиазму доктора Миттлайдера 
открылась сельскогозяйственная программа. Началось 
освоение 17 га пахотной земли, полученной семинарией, 
строительство теплиц. Программа заинтересовала 
Московскую Тимирязевскую сельскохозяйственную 
академию, которая в придачу к международному 
сертификату стала выдавать выпускникам программы свои 
свидетельства мастера-овощевода широкого профиля.

В 1991 году открывается музыкальный факультет, который 
ставит перед собой цель подготовки хоровых дирижеров и 
руководителей музыкального служения в церкви. С этого же 
года на базе семинарии открывается филиал богословской 
магистратуры университета Андрюса.

В 1993 г. завершилось строительство нового учебного 
комплекса, куда вошли общежитие, помещение для 
проведения богослужений местной общины, столовая и 
аудитории. А то, как Бог нашёл деньги на этот комплекс, 
знают, кажется, все. В этом же комплексе разместилась 
начальная церковная школа, которая сегодня имеет уже 
государственную аккредитацию и предлагает полное 
среднее общее образование всем желающим.

Серьезным шагом на пути развития учебного заведения 
стало строительство трехэтажного корпуса библиотеки, 
фонды которой насчитывают сегодня более 40 000 
наименований.

Самый
 первый к урс

Сколько сил, сколько терпения, сколько материалов, сколько человеческого труда было вложено в 
строительство нашего замечательного Заокского университета! А сколько людей приняли в этом участие, и 
делали это бескорыстно и добровольно, не получая за свой труд материальных благ, но зная, что собирают 
себе сокровище на небесах.

«Я приехал сюда первый раз в 17 лет на стройку 
админкорпуса, тогда это была сгоревшая школа. Всё 
было бескорыстно, нас кормили и обеспечивали 
необходимым, но это были точно не заработки, 
денег за это никто не получал» - поделился 
воспоминаниями один из тех, кто участвовал в 
стройке.

Слава Богу, что Он так дивно всё устроил и 
сегодня мы имеем единственный аккредитованный 
и лицензированный протестантский ВУЗ России!

Марк РАКОВИЧ,
внештатный 

корреспондент 
газеты «День за днем»

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР
ЗаокскоМу аДвЕНтистскоМу

 уНивЕрситЕту – 35 лЕт



Самый
 первый к урс

Под таким названием 7 
октября в общине города 
Апшеронска прошел 73-й 

Всемирный день следопыта.
Дети с 10 до 15 лет принимали 

участие в торжественном 
богослужении, раскрывая 

свои способности и таланты 
— в пении, проповедовании, 

проведении детской истории и 
т.д.

Цель следопытского движения 
— это распространить весть 

спасения всему миру в своем 
поколении. Так, неся служение 

в церкви, дети преодолевают 
барьеры, учатся выражать свои 

мысли, благодаря чему им 
проще нести евангельскую весть.

Так же, состоялась церемония 
посвящения наставника Ивана 

Перловского в следопыты. После 
чего была совершена особая 
молитва за всех наставников 

и новых помощников – 
Кирилла Грушко и Василису 

Перепелицину, которые также 
приняли решение нести это 

служение.
После завершения 

богослужения был организован 
выезд на природу, где ребята 

провели время в окружении 
друзей и наставников6 познавая 

Божью творческую силу через 
книгу природы.

Алёна ПЕРЛОВСКАЯ,
отдел информации,

 г. Апшеронск

«Идём с ИИсусом»
юность с богом



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

Одно из имен нашего Бога и Спасителя – Чудный! Очередная поездка в 
г. Горловку,что на Донбасе, с гуманитарной помощью еще раз показала, 
насколько Бог близок людям и ради спасения человека совершает чудеса. 
Историей помощи Божьей в совершении благотворительной работы с нами 
делится сестра Надежда Насонова из общины г. Красный Сулин.

И НАРЕКУТ ИМЯ ЕМУ: ЧУДНЫЙ

«Ранним осенним утром мы с пастором 
Денисом Симоновым отправились с новым 
грузом в сторону ДНР. Но этому предшествовала 
трехнедельная подготовка.

По всем аптекам города закупались 
необходимые лекарства. Ведь их ждали не 
только в Горловке, но и в Харцызске, Иловайске, 
Енакиево и трех малых группах по поселкам 
Пантелеймоновка, Ждановка, Малая Крынка. 
Слава Богу, и благодарность тем людям, которые, 
несмотря на расстояние и границы, помогали 
собрать средства для закупки жизненно важных 
препаратов.

Так, несмотря на то что в Приморском крае 
люди сами нуждались в пожертвованиях из-за 
наводнений, несколько сестер из Хабаровска 
не забыли о проблемах ДНР. Калининградская 
община не осталась в стороне. Поступали 
средства и от членов церкви разных общин 
Ростовско-Калмыцкого объединения. Все, кто 
получил собранную при участии наших братьев 
и сестер помощь, искренне благодарили.

На лекарства были потрачены большие 
деньги, и казалось, что закупка подошла к 
концу. Но вдруг пришла просьба из Енакиево, 
где восьмилетняя девочка нуждалась в дорогом 
препарате.

Что делать? К проблеме отсутствия денег 
присоединилась проблема отсутствия 
необходимого лекарства в аптеках Красного 
Сулина! Но у Бога, Которому имя Чудный, все 
под контролем. На просьбу в поисках лекарства 
для ребенка откликнулись люди. Евгений 
Насонов из Ростова-на-Дону объехал несколько 
аптек и нашел то, что нужно, а к этому времени 
подоспели и пожертвования собратьев. Кроме 
того, пятая Ростовская община передала вещи, 
которые могли бы еще послужить нуждающимся.

В связи с тем, что ребенку в Енакиево лекарства 
нужны были срочно, мы пересмотрели дату 
поездки и отправились в дорогу.

Быстро прошли досмотр и поехали по 
свободной трассе в сторону ДНР. До рассвета 
было еще часа полтора, редкие машины 
проезжали по другой стороне дороге. Все 



И НАРЕКУТ ИМЯ ЕМУ: ЧУДНЫЙ
С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

как обычно, и вдруг встречная машина с визгом 
тормозов пересекает нам путь и боком движется 
на нас - авария неизбежна! Но, каким-то чудесным 
образом опытный водитель Денис умудряется 
объехать препятствие. Я смотрю в боковое окно 
и вижу черный след от шин, а салон наполняется 
запахом жженой резины. 

Остановившись у края дороги, мы увидели, 
как автомобиль, уткнувшийся носом в обочину, 
сдал назад и поехал в нужном направлении. Было 
непонятно, что произошло, почему водитель так 
быстро уехал?

Ясно было одно: лукавому не нравится наше 
служение.

Мы поблагодарили Бога за спасение и 
отправились дальше. И только на обратном 
пути поняли, что произошло на самом деле! 
Возвращаясь при дневном свете, мы не могли 
проехать мимо места, где едва не случилось 
несчастье. То, что мы увидели, трудно принять 
человеческим сознанием. Именно в том месте, 
где легковушка перегородила нам проезд, дорога 
расходилась на две односторонних полосы, а 
между ними заросшая травой канава. Объехать 
стоящий поперек дороги автомобиль благополучно 
было невозможно! Не одно, а два препятствия 
ограничивали движение машине пастора, правда, 
в темноте мы этого не заметили. Только в вечности 
мы сможем узнать, как так получилось, что никто 
не пострадал, и что видел человек из второй 
машины. Чудный был рядом! Слава Ему!

На въезде в Енакиево нас ожидал пастор Виталий, 
которому приходится обслуживать несколько 

общин в ДНР. Мы передали ему пакеты с 
медикаментами, помолились и поехали дальше. 
Помня предыдущие поездки, мы переживали, 
что будем преодолевать оставшееся расстояние 
очень долго, ведь дороги в Горловке – сплошные 
глубокие ямы. С трудом доехав до «Стирола» 
увидели, что самые большие ямы заложены 
кирпичом или засыпаны гравием. Это уже 
облегчало путь и внушало надежду, что и центр 
города хоть немного подремонтировали. Все 
оказалось гораздо лучше – от старейшей шахты 
Донбасса «Кочегарки» до места назначения мы 
ехали по новому асфальту! 

Нас уже ждали несколько собратьев, 
переживали, молились.

До сегодняшнего дня Горловка подвергается 
обстрелам, но Чудный Бог хранит Своих детей. 
Старший дьякон общины привел такой пример: 
он приехал домой на своей старенькой машине, 
поставил ее у соседнего подъезда и собирался 
зайти в свой. В этот момент ему позвонила 
жена и попросила куда-то срочно ее отвезти. 
Александр завел машину, подъехал к выходу 
из своего подъезда, а в то место, где только что 
стоял автомобиль, попал снаряд! Все произошло 
в считанные минуты…

Молитесь об этой территории, о нуждах 
людей и через свои общины вы можете оказать 
им посильную помощь.

Надежда НАСОНОВА,
г. Красный Сулин



С 4 по 11 октября на базе отдыха «Мир» прошёл 
лагерь здоровья. Среди отдыхающих из разных 
городов Беларуси были люди, не знакомые с 
библейской истиной. Команда лагеря с любовью 
трудилась для физического и духовного здоровья 
гостей. Каждый день был насыщенным: зарядка, 
ЛФК, процедуры, прогулки, лекции о здоровье, 
кулинарные классы и прочие общелагерные 
мероприятия.

Пастор и руководитель Отдела здоровья 
Белорусского Униона Константин Юферов утром и 
вечером вдохновлял отдыхающих Словом Божьим. 

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Лагерь здоровья
состояЛся в синеокой БеЛаруси 

Полезная и очень вкусная и разнообразная 
пища способствовала хорошему самочувствию и 
бодрости.

Лагерь здоровья позволил каждому 
оздоровиться физически, стать устойчивее 
эмоционально и укрепиться духовно, найти ответы 
на вопросы, обрести новые знакомства.

Отдел информации 
Белорусского Униона Церквей



Лагерь здоровья
состояЛся в синеокой БеЛаруси 

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ

Благодарность 
за Благословения 
с изБытком

Прекрасный рог изобилия с поспевшими этой осенней 
порой ягодами, овощами и фруктами встречал гостей, 
пришедших на праздничную жатвенную программу, 
которая состоялась в первой ростовской общине, 
объединив большое число членов церкви и гостей.

В начале праздничной программы, ведущими было 
отмечено, что жителям Дона есть за что благодарить 
Бога, ведь в этом году Ростовская область в очередной 
раз подтвердила свое звание житницы, собрав самый 
большой за всю историю не только нашего региона, но 
и всей России урожай зерна — 15 млн 400 тысяч тонн.

«Это в пять раз больше чем всем нужно, так, как для 
населения, сельхозживотных и даже для запаса семян 
нужно всего 3 млн тонн, а все остальное — это избыток, 
— отметили ведущие и напомнили слова из Священного 
Писания о щедрости Божьей в благословениях: «Я 
пришел для того, чтобы имели жизнь и имели с 
избытком» (Ин: 10:10).

Было подчёркнуто, что синонимом слова избыток 
является изобилие, которое было представлено на 
сцене Рогом изобилия, символически означающим 
переизбыточествующие благословения.

Также было отмечено, что жатвенное собрание есть 
благодарение Бога за все его дары. Бог посылал общине 
в этом году духовную жатву в виде четырех крещений, 
пополнивших церковь духовным урожаем молодых, 
но уже спелых плодов. Крещенных в этом году еще раз 
поздравили и вручили памятные подарки.

Во время программы рассуждали и о взаимосвязи 
благодарного сердца и состояния счастья, ведь 
душевный покой начинается с чувства благодарности 
за то, что уже имеешь. Поэтому счастье всегда доступно 
тем, кто замечает маленькие ежедневные радости 

жизни, которые посылает Господь. Эту мысль 
очень проникновенно продемонстрировала 
молодежь в миниатюре «Вы счастливы, если…»

Размышляли и о том, как благодарить Бога во 
время бед и переживаний, ведь в Библии есть 
такие слова: «За все благодарите: ибо такова о 
вас воля Божия во Христе Иисусе» (1 Фес.5:18). 
Пришли к выводу о том, что даже, если мы не 
понимаем действий Бога, важно помнить, что Он 
желает нам лучшего и довериться Ему.

Заключительной мыслью о празднике Жатвы 
стало его значение как прообраза пришествия 
Христа, Который заберет всех, кто был Ему 
благодарен за спасение и принес достойный 
плод. Присутствующим была представлена 
сценка, ярко открывавшая символический диалог 
этих двух дорог — широкого и узкого пути. «Путь 
в жизнь и в смерть, из них мы выбираем. И ждёт 
твой выбор милосердный Бог», подытожило 
сценку стихотворение.

В своем слове пастор церкви Михаил Олийник 
отметил, что нужно уметь принимать от Бога 
не только физические благословления, но и 
духовные дары.

Богослужение завершилось общей 
праздничной трапезой и радостным братским 
общением! А еще каждый пришедший получил 
небольшой подарочек — конфеты в виде рожков 
— как символ рога изобилия.

Наталья СЕМАК,
отдел информации, община Ростов-1



Несмотря на обстоятельства, общины на 
территории Донбасса не забывают благодарить 
Господа за все Его дары. Фактически каждые осенние 
выходные в молитвенных домах проходят праздники 
благодарения.

Так, 16 сентября в общине г. Тореза прошло 
жатвенное богослужение, в котором приняли участие 
братья и сестры из городов Тореза и Снежного, а также 
гости. В программе звучали пения и стихотворения. За 
общим столом братья и сестры благодарили Господа 
за урожай, который Он даровал в этом году.

Спустя неделю, 23 сентября, в общине г. Петровское 
прошел праздник урожая. Благодарность Господу 
выражалась в сольном и групповом пении, а также 
в сценках, стихах и духовном наставлении пастора о 
последней жатве. Торжественный праздник посетили 
друзья и гости церкви.

Через неделю, 1 октября, эстафету жатвенного 
марафона переняла община г. Шахтерска. Члены 
общины вместе с друзьями церкви, участвовали 
в общем пении, молитвах, стихотворениях, 
посвященных благодарности Господу. 

Сразу в трех общинах прошел праздник 7 октября. 
Так в г. Харцызске дети и взрослые прославляли 
Господа талантами, которыми их наделил Господь. 
Программу посетили братья и сестры из других общин, 
а также друзья церкви. В завершении все гости, 
получили продуктовые наборы в рамках проекта 
«Тепло и хлеб из рук Иисуса».

Славить Бога 
вопреки оБСтоятельСтвам

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ

В этот же день жатвенное богослужение 
прошло в общине г. Мариуполя. 
Торжественное собрание посетили братья и 
сестры, а также друзья церкви. В программе 
благодарения звучали прославления Господу, 
а также наставление из Писания, которыми 
поделился пастор из г. Таганрога. Всем гостям 
были подарены христианские книги и газеты.

Также 7 октября праздник урожая состоялся 
в общине Донецк-2. Вместе с собратьями 
из г. Докучаевска, которые откликнулись на 
приглашение, церковь славила и благодарила 
Отца небесного за щедрые благословения. 
Теплая атмосфера братского общения 
продолжилась за праздничным столом во 
дворе молитвенного дома.

Благодарение Богу, что Он не оставляет 
без благословений физических и духовных и 
объединяет братьев и сестер в одну семью!

Жатвенный марафон прославления 
Господа в общинах Донского поля не 
завершен. Продолжение следует…

Виталий ЧУМАК,
отдел информации, Донское поле



Славить Бога 
вопреки оБСтоятельСтвам

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ

Радость и
благодаРенье

8 октября в общине города Апшеронска прошел 
праздник Жатвы.

Праздник и урожая, с одной стороны, символизирует 
благодарность человека за все благословения, 
которые он получал от Бога на протяжении всего 
года. Но также одним из главных аспектов праздника 
является осознание того, какой плод мы приносим 
Богу в ответ.

В Библии есть слова Христа: «…возведите очи ваши 
и посмотрите на нивы, как они побелели и поспели 
к жатве» (Ин. 4:35). Наша жизнь и труд должны быть 
нацелены на служение Богу и людям.

Это мероприятие имеет и благотворительную 
часть, так как все принесенные овощи, фрукты 
и продукты предназначаются для тех, кто в них 
нуждается.

После проведения программы все были 
приглашены для чаепития. Совместная трапеза 
также стала особым временем общения, которое 
позволяет поделиться друг с другом своими 
опытами и благодарностью Богу.

Алёна ПЕРЛОВСКАЯ, 
отдел информации, г. Апшеронск



ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ

Жатвы много,                 а делателей?
В конце сентября Вешенская община собралась 

для благодарения Бога за обильный урожай. 
Соответствующим образом был украшен зал и 
стенд фруктами, овощами, была приготовлена 
программа для праздника, прозвучали музыкальные 
произведения, декламировались стихи, были 
представлены сценки во славу Господа.

Сценка была о том, как Иисус накормил пятью 
хлебами и двумя рыбками 5000 человек. Участники 
подготовили своими руками фигурки рыбок и хлеба 
с обетованиями из Слова Божьего. И когда в сценке 
«Иисус, возблагодарив Отца, преломил хлеб и дал 
ученикам», чтобы они раздали народу, каждый член 
общины получили «хлеб и рыбку», которые будут 
напоминать о чудесах Божьих и побуждать быть 
щедрыми и жертвенными, проявлять сострадание к 
нуждающимся.

Все участвующие в программе старались прославить 
Господа своими талантами.

Кроме того, во время духовных размышлений 
вспомнили слова Христа: «Жатвы много, а 
делателей мало» (Мф. 9:37). Ведь в мире много 
еще людей не познали Иисуса, не слышали весть 
о спасении, а готовы ли христиане откликаться 
сегодня на призыв Божий и совершить Божий 
труд?

Церковь молилась на празднике и молится 
сейчас, чтобы как можно больше христиан могли 
откликнуться и потрудиться на Божьей ниве, как 
написано: «Итак, молите Господина жатвы, чтобы 
выслал делателей на жатву Свою» (Мф. 9:38).

Екатерина ВИШНЯКОВА,
отдел информации,

 ст. Вешенская, Ростовская область



ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ

Праздник жатвы    в вологде

Детский и музыкальный отделы подготовили 
для общины праздничную программу встречи. Для 
приглашения гостей решили раздать красивые 
пригласительные, которые изготовила Александра 
Шеулина. Для оформления сцены братья и сестры 
общины принесли спелые плоды овощей и фрукты 
— результаты трудов на своих приусадебных 
участках. Елена Фомина и Евгения Фуркало с 
помощниками красиво оформили сцену, процессом 
подготовки руководила старшая диакониса Светлана 
Головяшкина.

Открылось торжественное богослужение с гимна 
хвалы Спасителю в исполнении ансамбля, а второе их 
пение «Простилось лето» — явилось благодарностью 
Господу за дар Его любви, желание проводить дни 
жизни в радости, чтобы приносить плод, желанный 

7 октября в вологодской общине адвентистов состоялся праздник жатвы. 
Все овощи и фрукты с витрины раздали нуждающимся.

Богу. О благодарности Творцу маленькие детки 
исполнили произведения «Урожай созрел», «Что 
Бог создал», подростки — «Кистью Творца», а 
Светлана Головяшкина — «Благодарю за всё». 

На детской истории, которую рассказал 
пресвитер церкви Алексей Жигулёв размышляли 
о смысле притчи о сеятеле. В сценке о колосе 
ребята показали, как нужно развивать духовные 
плоды, которых ожидает от нас Господь. А какие 
мы в духовной жизни и далеки ли от созревания 
— предлагал поразмышлять в проповеди пастор 
Юрий Головяшкин. 

По окончании встречи накрыли столы 
с угощениями, а овощи и фрукты раздали 
нуждающимся.

Галина СУВОРОВА,
отдел информации общины АСД г. Вологды



«Сделай Свой ход»
В адвентистской общине №4 г. Новосибирска состоялось необычная 

программа, посвященная празднику жатвы. И об этом мы хотели бы 
рассказать в несколько непривычной форме.

Как мы делали Жатву-2023?
Вот уже несколько лет община №4 Новосибирска 

экспериментирует с форматом проведения праздника 
Жатвы. В привычном представлении жатвенное — это 
концерт в осенних декорациях с песнями, стихами 
и сценками, завершающийся словом пастора, и 
застольем с фруктами и выпечкой. Но мы пошли дальше 
и решили наполнять каждое такое мероприятие своим 
особым содержанием. А сценарий полностью готовим 
сами.

Зачем мы это делаем?
Делая жатвенное служение, мы преследуем две 

основные цели. Первая — сплотить общину в одном 
важном общем деле, дать участникам почувствовать 
себя командой. Вторая цель — евангельская. Для 
нас это не просто мероприятие, на котором мы 
можем отдохнуть, поесть и пообщаться. Для нас это 
возможность рассказать своим друзьям и близким, 
которые пока ещё не ходят в церковь, важную весть, 
донести до них смысл Божьего замысла, но сделать 
это на понятном им языке: привычные нам стихи и 
песни о Жатве не вполне для этого подходят. 

Что мы придумали в этот раз?
В этом году мы обыграли шахматную тематику. 

Шахматы — понятная тема для человека не 
из церкви. Через это мы раскрыли идею того, 
что жизнь очень похожа на игру: мы наделены 
правом принять решение и сделать ход, но 
не всегда можем предугадать исход партии. 
А Бог всё знает наперёд и способен вывести 
нас к победе даже тогда, когда нам кажется, 
что мы потеряли всё. Ведущие на сцене играли 
настоящую шахматную партию и вели беседу. 
А иллюстрацией к их игре была театральная 
постановка ключевых эпизодов из жизни Иосифа, 
которая сопровождалась пениями.

Чем мы заинтересовали людей?
Как только был готов черновик программы, 

мы решили, что у нас будет интригующая афиша 
— непохожая на то, что мы обычно делаем 
для Жатвы, но намекающая на основную 
мысль предстоящего мероприятия. А ещё мы 
последовательно подготовили два тизера 
— короткие ролики, которые должны были 
вызвать интерес у тех, кого мы приглашаем. Их 
мы запускали во время объявлений в общине с 
разницей в неделю, а также активно отправляли 
друзьям (но не сразу оба, а с паузой).

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ



«Сделай Свой ход»

Когда есть хорошая идея и необычный творческий 
подход, членам церкви тоже интересно участвовать 
в организации. И когда они получают удовольствие 
от того, что сами делают, когда понимают, как 
здорово всё получается, они очень хотят, чтобы как 
можно больше гостей это увидело. И, конечно же, 
сами зовут своих друзей и родных.

Кстати, одну из ролей в постановке играл молодой 
человек не из церкви — это был интересный Божий 
ход. Мы верим, что это обстоятельство было важно 
как нас, организаторов, так и для этого парня, который 
познакомился с Богом и церковью таким необычным 
способом. Ему с нами очень понравилось.

Чем мы удивляли на празднике?
В первую очередь, как и всегда, прекрасным 

оформлением — общим декором и фотозоной. 
Во-вторых, интересной программой, в которой 
поднимались темы, важные как для людей из церкви, 
так и для тех, кто её не посещает. Для последних в 
этот раз мы подготовили тематические подарочные 
боксы — с фисташками, шоколадками, шахматными 
фигурами и, разумеется, книгами: взрослые 
получили Библию и книгу «Путь ко Христу», а дети 
— детскую Библию и книгу «Дом на дереве». А ещё 
всем достались магниты на память о празднике.

А кто здесь Главный?
Ни один этап подготовки к мероприятию не 

обходился без молитвы. Это Божье дело, и самым 
главным было позволить Ему всем руководить. 
Мы попросили нашего Бога о помощи и решили 
быть смелыми в своих идеях и упорными в 
действиях, и Он всё сделал — дал нужные мысли, 
нашёл средства, привёл гостей.

Шаг веры. Цифры
По нашим подсчётам, на празднике жатвы 

было не менее 70 человек, не считая тех, кто 
участвовал в программе. Мы подготовили для 
наших гостей, которые не посещают церковь, 30 
подарочных боксов (20 взрослых и 10 детских), не 
сомневаясь, что Бог приведёт их к нам. Как итог, 
у нас осталось два детских бокса и не осталось ни 
одного взрослого. 

Верим, что наш Небесный Отец благословит 
этих людей, и однажды они сделают свой ход 
вместе с Ним.

Посмотреть полное видео с программы можно 
тут:

https://youtu.be/GHvIDptkgL8?si=dLD_F2cddqa01JNv

Отдел информации 
общины №4 г. Новосибирска

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ
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Урожай для

 Неба
15 октября в городе Комсомольск-на-Амуре 

состоялась жатвенная программа, которая была 
посвящена благодарности. Приглашенными на 
программе были друзья членов церкви. Каждый 
желающий смог вручить своим друзьям и знакомым 
красивые пригласительные, которые при каждом 
просмотре будут напоминать о тепле и уюте 
праздничной встречи. Именно такой атмосферой был 
пропитан праздник. Программа была организована 
силами местных членов церкви, местной молодёжи и 
команды «Один год в служении».

Праздник получился красочным и насыщенным. 

Большинство пришедших заинтересовалась 
истиной о Боге и пожелали посещать церковь 
в дальнейшем, изучая Библию благодаря 
библейским урокам.

Бог удивительным образом руководит 
процессом и приводит своих детей к Себе. Это 
жатвенная программа была самым настоящим 
даром для всех. Такая радость на душе, когда 
можешь использовать таланты во имя нашего 
Творца! Бог еще раз показал, что для Него нет 
ничего невозможного и что жатва всегда даст 
свои плоды. 

Степан КОСТЕНКО,
пастор общины г. Комсомольска-на-Амуре

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ



Жатвенная программа
прошла в общине «вефиль» 
с. новая сынЖерея

В субботу, 7 октября 2023 года, община «Вефиль» с. 
Новая Сынжерея, Молдова, подготовила специальную 
программу, посвященную жатве.

Члены церкви собрали все плоды этого года 
и красиво украсили специальный стенд на сцене 
молитвенного дома. Торжественное служение 
включало детские хоровые песнопения, декламацию 
стихов. С духовным размышлением к церкви обратился 
местный пастор Валентин Пирожок.

Женский отдел позаботился о том, чтобы после 
торжественного служения был приготовлен стол с 
вкусным обедом, где все присутствующие могли 

принять участие. Члены церкви и гости 
благодаря Бога, перепосвятились на служение 
Богу, участвуя в духовной жатве спасения людей, 
приглашая всех принять настоящую истину 
и приготовиться к главной Жатве-Второму 
Пришествию Христа.

Слава Богу за Его щедрые благословения 
богатыми плодами и в этом году и за 
приготовленную вечность!

Лилиана САНДУЛЯК,
Руководитель Отдела информации церкви АСД

 с. Новая Сынжерея, Молдова

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ



Праздник жатвы 
в с. тэтэрешть

7 октября 2023 года в общине с. Тэтэрешть, Молдова, 
состоялся прекрасный праздник жатвы. Члены церкви 
принесли лучшие плоды пред лицо Господне, чтобы 
поблагодарить Его за богатый урожай, которым 
Бог благословил нас и в этом году. Была проведена 
программа для детей, которые пели и рассказывали 
благодарственные стихи, и молодёжь общины 
славила Бога, исполняя вдохновенные музыкальные 
произведения.

Также была проведена библейская викторина о 
празднике жатвы. Библейское размышление было на 
тему: «Праздник жатвы как мотив благодарности Богу». 
Главная мысль проповеди заключалась в том, чтобы 
не забыть поблагодарить Бога. «И когда будешь есть и 
насыщаться, тогда благословляй Господа, Бога твоего, 
за добрую землю, которую Он дал тебе» (Втор. 8:10).

«Когда будешь есть и насыщаться, и построишь 
хорошие дома и будешь жить в них и когда будет у 
тебя много крупного и мелкого скота, и будет много 
серебра и золота, и всего у тебя будет много, то 
смотри, чтобы не надмилось сердце твое и не забыл 
ты Господа, Бога твоего, Который вывел тебя из земли 
Египетской, из дома рабства» (Втор. 8:12–14).

«И чтобы ты не сказал в сердце твоем: «моя сила 
и крепость руки моей приобрели мне богатство сие», 
но чтобы помнил Господа, Бога твоего, ибо Он дает 
тебе силу приобретать богатство, дабы исполнить, 
как ныне, завет Свой, который Он клятвою утвердил 
отцам твоим» (Втор. 8:17–18).

Мы наслаждались прекрасной атмосферой 
праздника, церковь поблагодарила Господа за Его 

богатые дары: за урожай земли, за семью, за 
детей, родителей, за здоровье, а также за самый 
главный и величайший дар небес — Спасителя 
Иисуса Христа, Который умер за нас, чтобы спасти 
каждого.

После богослужения состоялся совместный 
обед, где все гости и члены церкви могли 
вместе пообедать, общаться в непринужденной 
атмосфере друг с другом и благодарить Бога за 
Его благословения!

Адриан КОЖОКАРУ,
пастор церкви АСД с. Тэтэрешть

ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ



Праздник жатвы 
в с. тэтэрешть

- Павел, расскажите о себе, о вашей семье? Где вы 
живете и трудитесь?

Меня зовут Павел, мне 40 лет. С моей супругой 
Дилярой и двумя сыновьями – Самуилом пяти лет и 
Равилем, которому год и восемь месяцев, мы проживаем 
в Казахстане в небольшом городке Абай, Карагандинской 
области. Нашей семье, в день выхода этого интервью, 20 
октября исполняется 10 лет как мы венчались!

- Расскажите, как произошло ваше обращение? Откуда 
истоки вашей веры?

Мне повезло родиться в христианской семье. Моя 
мама Мария Михайловна Кучеренко и её родители были 
адвентистами, а мой дедушка по маминой линии Михаил 
Иосифович Куделич был одним из первых адвентистов в 
Беларуси. Он принял адвентистскую весть от американцев 
в 1928 году и до 50-х годов служил в Брестской области, 
Пинском районе, в деревне Морозовичи. Он был 
библейским работником и проводил богослужения в 
своем деревенском доме для своей семьи, своих пятерых 
детей, соседей и всех, интересующихся Словом Божьим, 
до тех пор, пока не прислали рукоположенного пастора. 
Поэтому мне принять истину, которую знал с детства 
было очень легко. Однако мой осознанный путь с Богом 
начался в возрасте 15-ти лет, когда я поступил в колледж 
на творческую специальность и мне пришлось самому 
отстаивать свои убеждения. Я на своем опыте увидел, 
что если выбираешь быть верным Богу, то Он решает все 
твои проблемы. За четыре года обучения я не сдавал ни 
одного экзамена в субботу. После завершения обучения я 
принял крещение и сразу был избран учителем Субботней 
школы. Крестил меня пастор Шварц Карл Федорович в г. 
Караганде. 

ПАВЕЛ КУЧЕРЕНКО: 
«КОГДА Я ПОМОГАЮ ДРУГИМ, 
ТО ОЩУЩАЮ, КАК БОГ ЗАБОТИТСЯ 
ОБО МНЕ И ВОСПОЛНЯЕТ МОИ НУЖДЫ»
Павел Николаевич Кучеренко, художник, дизайнер, руководитель 

благотворительного проекта «Добрые Самаряне», пресвитер общины, 
г. Абай, Карагандинская обл., Казахстан.

ЛЮДИ ЦЕРКВИ



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

- Павел, кто Вы по профессии? И 
что повлияло на её выбор?

С самого детства я очень хорошо 
рисовал, посещал школьный 
художественный кружок.

Окончив 9 классов, поступил 
в гуманитарный колледж на 
специальность «преподаватель 
ИЗО и черчения» и «художник-
оформитель». Это учебное заведение 
находилось далеко от дома, и я 
ощутил полную ответственность, 
когда на первом курсе нужно было 
самому решить вопрос с субботой 
перед директором, сидя в его кабинете. Но Бог дал мне 
мудрости учиться так, что на экзамены в субботу я не 
ходил, хотя тогда это могло стать причиной лишения 
стипендии или отчисления из учебного заведения. 
Преподаватели мне говорили, что привяжут меня к 
стулу в пятницу, чтобы я в субботу был на экзамене. Но 
Бог всегда помогал мне сдать экзамен досрочно, либо 
его переносили на другой день.

После колледжа я поступил в университет на 
близкую мне специальность – «Архитектура», и Бог 
всегда помогал в субботу быть в церкви, но после 
окончания университета и того как стал работать 
в профессии, служение отошло на второй план, я 
почувствовал, что моя духовная жизнь охладевает. 
Затем был переезд в другой город, создание семьи и 
перевод в новую, небольшую общину. 

Мне нравилась работа на компьютере или чертежи 
на бумаге, и я не представлял, что когда-то буду 
работать на станках или что-то строить, производить, 
но финансовый кризис 2009 года, когда задерживали 
зарплаты и изменилось отношение к подчиненным, 
поспособствовал тому, что мне пришлось уволиться с 
должности дизайнера. 

Среди моих заметных работ в профессии – роспись 
крестного пути Христа для католического собора в г. 
Караганде. 

Вместе с моим братом я работал в качестве 
скульптора и художника, а в дальнейшем – столяра и 
плотника. Мне понравилось создавать что-то полезное 
своими руками. 

Только через шесть лет я смог применить свои 
художественные способности, создавая красивые 
пригласительные на разные социальные программы 
и просто вдохновляющие открытки на социальные 
темы с текстами из Священного Писания. И через это 
многие люди знакомились с Библией. Днем я работал, 
а вечером и ночью вел интернет страницу нашего 
социально проекта.

В настоящее время я работаю плотником, им был и 
мой отец. Моя профессия такая же, как была когда-то 
у Христа: делать мебель, и всё, что связано с деревом. 

Чаще всего я занимаюсь установкой дверей, 
поэтому часто знакомлюсь с новыми людьми, 
и если в их семье есть дети, всегда предлагаю 
детскую Библию в подарок.

- Кто повлиял на ваше духовное становление 
и кем вы были призваны на служение?

Спустя недолгое время после моего 
крещения, в общине г. Караганды служил пастор 
Акава Андрей Иванович, который вдохновил 
всю общину на активный миссионерский труд. 
Наша община росла численно, а также росла 
и моя вовлеченность в служение во многих 
отделах церкви.

На служение пресвитера меня вдохновил 
мой родной брат Владимир Кучеренко, старший 
диакон, сказав, что «тебе нужно будет только 
проповедовать иногда». Так около восьми лет 
назад я стал пресвитером небольшой молодой 
общины, где детей было столько, сколько и 
взрослых! 

Ну а с «должностью» пришла и 
ответственность за пресвитерское служение, и 
я прилагал все старания, чтобы соответствовать 
этому призванию. Я видел, что у меня получается 
и чувствовал, что Бог руководит моей жизнью и 
дает успех.

- Какое служение является «визитной 
карточкой» вашей общины?

Наша община отличалась тем, что помогала 
обездоленным, двое из таких даже жили 
в разных строениях на территории Дома 
молитвы. Мы собирали много вещей, которые 
вывозили в близлежащие поселки, заранее 
предупредив жителей, что привезем помощь. 
Пока взрослые раздавали вещи, дети раздавали 
книги. Одновременно мы проводили и выставки 
здоровья.
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Став пресвитером церкви 
и имея художественное 
образование и опыт работы 
дизайнера в рекламной 

фирме, я решил организовывать благотворительные 
акции на более высоком уровне и начал с 
использования социальных сетей, таких как 
Одноклассники и Instagram, для распространения 
рекламы акций по раздаче вещей. Это было начало 
более широкого служения для жителей нашего 
города, проходившего также и на территории Дома 
молитвы. 

Заявляя о предстоящей акции по раздаче вещей, 
нужно было позаботиться о том, чтобы к каждой 
акции было достаточно вещей для раздачи, поэтому 
я ездил даже в отдаленные места нашего региона, 
собирая хорошие вещи, чтобы пришедшим в 
следующий раз было, что взять. Одновременно 
в день акции устаивались благотворительные 
обеды, где мы угощали всех пришедших пловом, 
приготовленным на костре.

- Павел, служение благотворительности 
вы, можно сказать, поставили на 
профессиональный уровень и являетесь 
организатором благотворительного проекта 
«Добрые Самаряне». Как возникла идея 
проекта, и сколько лет существует этот проект?

Еще давно я узнал о проекте «Сумка 
Самаритянина» - это изначально христианский 
проект помощи нуждающимся, где дети 
благополучных стран сами готовят подарки 
детям из бедных стран. По этому принципу 
пять лет назад я решил создать такой 
проект помощи в своем городе и назвал его 
«Добрые Самаряне», хотя в нашей общине 
отдел «Тавифы» уже более десяти лет 
активно служил людям. Визитной карточкой 
проекта стала желтая футболка с надписью 
библейского текста: «Благотворительная душа 
будет насыщена, и кто напояет других, тот и 
сам напоен будет» (Притчи 11:25). Этот текст 
всегда побуждает меня и многих спонсоров 
участвовать в нашем проекте. Благодаря этому 
служению каждый год более 60-ти детей из 
малообеспеченных семей получают вкусные 
и полезные подарки, а главное – свою первую 
детскую Библию, раскраску и т. д. Я всегда 
удивляюсь, как Бог помогает, казалось бы, 
из ничего собрать очень хорошие подарки – 
нужно лишь начать действовать, а Бог откроет 
пути для реализации.

Например, совместно с одним магазином 
конфет мы придумали такую акцию, которая 
называется «Поделись конфеткой». Суть в 
том, что каждый посетитель магазина, покупая 
конфеты своему ребенку на Новый год и 
Рождество, может бросить в специальный 
контейнер конфетку чужому ребенку. Благодаря 
такой простой акции мы собираем достаточное 
количество вкусняшек для детских подарков. 
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Помимо этого, мы дарим канцелярию, 
игрушки, полезные вещи: носочки, шапки, 
варежки, обувь – и всё это новое! 

В нашем проекте есть «Дом для вещей»: 
уже более пяти лет мы раздаем вещи 
нуждающимся. Каждую среду в церковь 
приходит до 40 человек, и каждый раз есть те, 
кто пришел впервые. 

В год мы раздаем более 3-х тонн вещей. 
Благодаря тому, что был открыт пункт 

приема вещей, и сделана соответствующая 
реклама, мне уже не нужно ездить, собирая 
вещи, их привозят сами дарители.

Более того, наш опыт благотворительного 
служения вдохновил многие общины Казахстана, и 
служение нуждающимся вышло на новый уровень. 
Сейчас почти в каждой общине адвентистов 
седьмого дня можно получить подобную помощь. 

Наши сестры через духовную литературу 
и доброе слово делятся словом истины с 
посетителями проекта. 

Проводя любое служение, используя такие 
календарные даты: 8 марта, Новый год, Рождество, 
День пожилого человека или Всемирный день 
ликвидации нищеты, мы помогаем нуждающимся, 
и предлагаем им нетленное сокровище, которое 
они могут обрести в Иисусе Христе. Наша община 
стала в прямом смысле Домом хлеба, где многие 
получают не только материальную помощь, но и 
прикасаются к истине.

С уверенностью могу сказать, что, казалось бы, 
такой простой отдел церкви как «Тавифа» может 
легко связать в служении все другие отделы 
церкви воедино, что и произошло в нашей общине. 
«Тавифа» стал самым активнодействующим 
отделом и остановить его уже очень сложно, 
потому что добрые люди нашего города уже 
привыкли помогать нам, а другие уже знают, что 
есть место, где им помогут: оденут, накормят, еще 
и помогут решить их социальные трудности.

- Павел, что вас вдохновляет в служении?
Мне нравится видеть радость детей и взрослых. 

Мое детство было трудное. Отец погиб, когда мне 
было семь лет. Нас, сыновей, 
оставшихся без отца, было трое. 
Мама работала на трёх работах, 
чтобы нас прокормить и одеть, 
поэтому я хорошо понимаю 
людей, находящихся в нужде. 
В детстве мы получали посылки 
из Германии, Австралии, нам 
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помогали совершенно чужие люди, они тоже были 
христианами. Поэтому я решил в своей жизни помогать 
другим людям, как когда-то помогали нам. 

- Расскажите о каком-нибудь особенном случае в 
вашем благотворительном служении.

В нашем городе много многодетных семей. Одна 
из них – имеющая 10 своих детей. Случилось так, что 
эта семья обратилась к нам, когда мы все подарки 
уже раздали. И я сказал их матери: «У нас осталось 
только четыре подарка», и она 34 оставшиеся. А потом 
я узнал, что у неё есть еще шесть детей! Я расстроился, 
что подарков не хватило. В тот же день неожиданно 
позвонила по телефону девушка и сообщила, что у неё 
есть подарки, которые бы она хотела подарить детям. 
Она сказала: «Мне нужен адрес, я хочу отвести эти 
подарки детям».

В этом благотворительном 
проекте мы сотрудничаем 
и с организациями и 
частными лицами. Церковь 
знают в городе. А на такие 
мусульманские праздники 
как Курбан-байрам или 
Курбан-айт есть у казахов 
традиция делиться мясом. 
И они спрашивают у меня 
адреса нуждающихся семей и 
привозят им мясо.

Однажды школа предоставила 
список из 100 детей, и приходилось 
выбирать, кому вручать подарки – 
кто не получает социальное пособие, 
у кого не полные семьи – самых 
незащищенных. 

- Ваш любимый текст Библии и 
почему?

Если из всех текстов выбирать только 
один, то это будут слова из 11 главы 
книги Притчи: «Благотворительная 
душа будет насыщена, и кто напояет 
других, тот и сам напоен будет» 
(Притчи 11:25). Этот текст записан на 

моей визитке, он вдохновляет меня и тех, к кому 
я обращаюсь за помощью на дела милосердия. 
Когда я помогаю другим, то лично ощущаю, как 
Бог заботится обо мне и восполняет мои нужды. 
Я нисколько не жалею о многом времени, 
потраченном на это служение, хотя не раз слышу 
слова: «Зачем тебе это надо?», «Собираешься ли 
ты заниматься этим в следующем году?» Мне на 
память приходят слова: «Всё, что может рука твоя 
делать, по силам делай...» (Еккл. 9:10), и я отвечаю: 
«Почему бы и нет, если Господь помогает».

Беседу вела Елена КОТОВА,
 ответственный редактор 

журнала «Адвентистский вестник»
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные видео и проповеди. 
Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и Twitter, где мы публикуем новости и 
другую полезную информацию. Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
в курсе всех новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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